

EL CONSTITUCIONAL

Órgano del partido liberal dinástico de la Provincia de Gerona

En Gerona un mes, 5 rs. tres id. 12.
 En el resto de España, un mes 6 rs. tres id. 15.
 Ultramar y Estrangero, trimestre 42 rs.
 Número suelto 1 rs.
 La suscripcion se hace previo pago adelantado.
 Dirijase a Escaleras de S. Martin, número 8, segundo.

Reclam. mos. Los suscritores un real linea y dos idem los no suscritores. Comunicados. Precios convencionales y a juicio de la administracion de uno a cuarenta reales linea. Anuncios de cuarta página. Los suscritores medio real linea. No suscritores un real. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese o no, no se devuelven originales.

REDACCION Escaleras de S. Martin, núm. 8, segundo. Viernes 11 de Marzo de 1887. SE PUBLICA Todos los Miércoles, Viernes y Domingos. NÚM. 930.

LA C. FABRIL SINGER DE GERONA.

Se necesitan Comisionados idóneos y de responsabilidad en todos los pueblos de esta Provincia; para la venta de Máquinas para coser y todo lo concerniente a las mismas; como tambien viajar, con garantía positiva; para unas informes en el establecimiento de «La Compañía Fabril Singer», Abeuradors, 8, Gerona, de 8 de la mañana a 9 de la noche; todos los días laborables.

PARA ARRENDAR

Se arrienda en la Plaza de la Constitución de la villa de Amer, una casa y tienda de panadería que es la mas antigua y acreditada que hay en dicha villa. Informará su dueño que habita en la espresada casa.

DISPOSICIONES OFICIALES

La Gaceta de hoy.
 El periódico oficial publica las resoluciones siguientes:
Gracia y Justicia.—Real decreto autorizando al ministro para ejecutar por administracion las obras de decorado, y adquirir el mobiliario necesario con destino al salon de actos públicos del Palacio de justicia de Burgos.
Fomento.—Real decreto autorizando al ministro para que presente a las Cortes un proyecto de ley aumentando la subvencion concedida al ferrocarril de Linares a Almería.
 —Proyecto a que se refiere la anterior disposicion.
 —Reales decretos aprobatorios de los proyectos de aumento de obra en el trozo segundo de la carretera de Orolava a Buenavista; del trozo primero de la de Alcaudete a Granada, y del presupuesto reformado del trozo séptimo de la de Gádor a Laujar.
 —Real orden resolviendo que es inadmisible una demanda contencioso administrativa, entablada a nombre de D. Juan Antonio Gomez, sobre declaracion de utilidad pública para la expropiacion de unos terrenos.
Gobernacion.—Real orden admitiendo la renuncia presentada por D. Isidoro Casulleras, del cargo de individuo del tribunal de oposiciones para las plazas vacantes de médicos de baños, y nombrando en su lugar a D. Amós Calderon y Martinez.

BOLETIN OFICIAL

DIPUTACION PROVINCIAL

Personal
 —Acordado por la Corporacion, en sesion del día 25 del próximo pasado mes, proveer por concurso en un Ayudante de Obras públicas el cargo

de Jefe de carreteras provinciales vacante por dimision del que la desempeñaba se hace público por medio de la *Gaceta de Madrid y Boletín Oficial* de la provincia, a fin de que los que deseen obtenerla presenten sus solicitudes documentadas en la Secretaría de la Diputacion, todos los días laborables a las horas de oficina dentro el preciso término de 15 días.

El referido Jefe de carreteras provinciales tendrá a su cuidado además, el ramo de caminos vecinales y disfrutará el haber anual de dos mil quinientas pesetas, habiendose fijado en diez pesetas la gratificacion o dieta que disfrutará por cada día que pase ausente de la capital ocupado en asuntos del servicio y en mil pesetas el máximo que durante un año podrá percibir por este concepto.

Lo que, con arreglo a lo acordado por la Diputacion, se anuncia en este periódico oficial para conocimiento del público y personas a quienes especialmente pueda interesar.

Gerona 3 de Marzo de 1887.—El Presidente.—P. A.—*Joaquín Botet y Sisó.*

DATOS ELOCUENTES

Un periódico de Madrid publicó un artículo de D. Juan Maisonnave, en el cual presenta estados comparativos de nuestro comercio con Alemania, a cuyos trabajos viene consagrándose con tanta asiduidad como pericia, y que pueden servir de apreciables datos para nuestra futura conducta al pactar nuevos tratados.

Aparece demostrado con la elocuencia de los números que en el año 1880, cuando no existia el tratado de comercio que hoy rige, Alemania importó en España mercancías por valor de 42.600.816, mientras nosotros exportamos a aquel país 7.190.384, y que durante 1885, merced al tratado, ambas cifras crecieron, aunque con sensible desproporcion para nosotros, que alcanzamos 11.976.619 en los productos exportados, mientras que importamos un total de pesetas 94.759.569.

Es decir, que en los cinco años transcurridos desde 1880 a 1885, las ventajas han sido para Alemania que logró aumentar en cincuenta y dos millones de pesetas el importe de nuestro consumo, en tanto nosotros hemos conseguido un insignificante crecimiento de cuatro y medio millones en nuestra exportacion.

Partiendo de esta base, el señor

Maisonnave saca como consecuencia lógica, lo ilusorio y hasta perjudicial que es para nuestros intereses mercantiles, el tratado celebrado con Alemania, y hace argumentos, con las balanzas a la vista, que resultan irrefutables.

Y añade entre otras cosas:
 «Hoy solo queremos patentizar que el tratado de comercio con Alemania nos es altamente perjudicial, y que a su renovacion debió haber precedido nuevas concesiones de parte de Alemania, resultado del estudio de las balanzas de 1883, 84 y 85.

Se ha prorrogado el tratado; no se han consultado las balanzas de los años últimos; no se ha buscado la compensacion; ha habido cuestiones políticas que atender; vaya en buena hora lo pasado, y fijémonos en el presente y en el porvenir.

La produccion vinícola en España va en aumento de cada día; el consumo no está en relacion con la produccion, y hay un sobrante que exportar. La exportacion no está en relacion con el sobrante, y necesitamos mirar por nuestros propios intereses.

¿Qué causas se oponen a nuestra mayor exportacion? Busquémoslas, y entre ellas encontraremos que el mercado francés pone trabas a nuestra exportacion, unas veces con el pretexto del yeso y otras por la graduacion alcohólica; pero lo real y positivo es que no quiere, y esto lo haríamos tambien nosotros, no quiere Francia que los aguardientes alemanes, mezclados con los vinos españoles, entren en Francia como producto español, y que los millones de francos que nos dan para nuestros vinos vayan a parar, parte de ellos, a favorecer la industria de Alemania.

Esto que decimos, es tocante a los aguardientes exportados; pero una grandísima parte, que no se exportan, se consumen en España, ya para la mezcla con los vinos, ya para la fabricacion de licores; y teniendo en cuenta que los aguardientes amilicos son altamente perjudiciales a la salud, afirmacion declarada por todos los Consejos de higiene, facultades de medicina y celebridades médicas, es de interés ocuparnos en ellos, levantar nuestra voz como lo venimos haciendo desde hace tiempo, ya en los periódicos, ya en los cuerpos consultivos, ya en las Cámaras de Comercio, ya en el Congreso de diputados, para que el Gobierno tome disposiciones que imposibiliten la mezcla de

los aguardientes industriales en los vinos y fabricacion de licores, y pedir a Alemania y a las demás naciones la garantía para los productos naturales de nuestro suelo, y que en las producciones de su nacion pongan nombres de su país, pero no apliquen denominaciones españolas, que son siempre en descrédito nuestro.»

Dejando aparte las consideraciones del señor Maisonnave referentes a los resultados que hemos obtenido con el tratado en cuestion; y fijándonos solamente en la parte de su concienzudo estudio que atañe a las adulteraciones y mistificaciones de que son objeto nuestros renombrados vinos, debemos reiterar sus razonamientos, para que no solo el Gobierno español, sino tambien los cosecheros fijen su atencion en un asunto que tanto y tan directamente nos interesa, a los que con predileccion velamos por nuestra riqueza nacional.

Los llamados aguardientes alemanes ó industriales, obtenidos de ciertas gramíneas y algunos tubérculos, son nocivos a la salud por contener el alcohol *amílico*; pero tambien hay autoridades científicas que afirman que una vez rectificadas aquellos, desaparecen las tóxicas influencias de este.

Sea de ello lo que quiera, si nosotros, lejos de copiar todo lo malo del extranjero, procurásemos imitar lo bueno, y aprovecháramos las enseñanzas que nos ofrecen por doquiera, no iríamos a remolque de su cultura, ni viviríamos en tan notable empobrecimiento.

Si la obtencion del alcohol natural ó de espíritu de vino es costosa, ¿por qué no nos dedicamos a la fabricacion de esos otros alcoholes que los suplen con ventaja de coste en las industrias, en la química y en la vinificacion?

Triste es confesarlo; pero nuestra ingénita y natural indolencia nos acarrea cuantos males sentimos, sin que el ejemplo de agena prosperidad nos produzca la reaccion saludable, despertándonos a la vida industriosa y de actividad que a otros países regenera por medio del trabajo y del ingenio; sin que sepamos aprovecharnos de los dones que a la naturaleza plugo concedernos para marchar con sobra de aptitudes a la cabeza del progreso.

No haria, pues, falta la tutela del Gobierno, si la iniciativa individual por una parte, el espíritu de asociacion por otra, y sobre todo, el instinto del egoismo y la aspiracion del perfeccionamiento inspirasen nuestros

comunes esfuerzos.

Impórtanos abrir nuevos mercados á nuestra producción vinícola y procurar que en los que ya tenemos, se respeten y conserven nuestros caldos, persiguiendo las falsificaciones que dan al traste con el crédito de antiguo tan bien cimentado. Esto se consigue haciendo que las marcas no se roben, que los agentes é intermediarios de mala fé no exploten con sus adulteraciones y mistificaciones la industria de vinificación que llamada á constituir nuestra principal riqueza, nos amenaza con una completa ruina, si no abandonamos los procedimientos hasta hoy empleados.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL CONSTITUCIONAL.

Paris 8 Marzo de 1887.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Los franceses no conservan ninguna especie de ilusión sobre los hombres políticos italianos. Saben que del otro lado de los Alpes, todo lo que vive en el mundo oficial ó parlamentario es hostil á la Francia, y los periódicos italianos se cansan inútilmente en recordarlo hasta la saciedad. Esta insistencia no les hace favor. No vemos lo que los diarios italianos pueden hacer ganar al buen nombre de su país, tratando así de demostrar continuamente que la independencia de Italia debe necesariamente tener por corolario la independencia del corazón, (que así llaman ciertas gentes la ingratitud), en un pueblo que ha obtenido su unidad y su independencia con la sola ayuda de la Francia.

Entretanto llega el día en que la opinión pública italiana tenga sentimientos mas justos, mas honorables respecto á la Francia, la prensa francesa se felicita de la feliz conclusion de la crisis italiana.

Es verdad que Mr. de Robilant continúa siendo ministro de Estado; pero como Mr. Depretis ha declarado francamente que no *refrendaría jamás* el acuerdo ofensivo que su colega hubiera firmado de seguro con los imperios del centro, si le hubiesen dejado dueño de la situación, lo mismo da que haya intervenido éste ú otro arreglo.

El mantenimiento de Mr. Depretis al frente del ministerio es una garantía relativa. El tiempo y el buen comportamiento del pueblo francés harán entrar la nación italiana en el sentimiento verdadero de sus propios intereses, y le harán comprender que si nada tiene que ganar con la alianza alemana, podría muy bien tener que sentir mas tarde la ingratitud y la malevolencia que sus hombres políticos manifiestan á la Francia.

El emperador Guillermo recibió ayer tarde los miembros de la mesa del nuevo parlamento alemán.

La palabra paz ha sido pronunciada casi simultáneamente estos últimos días por el Papa y por el emperador

Guillermo. Es de un excelente aguero en la crisis que la Europa atraviesa actualmente.

Las noticias de Bulgaria son malas hoy. El régimen del terror puesto en vigor, las ejecuciones sumarias, los heridos maltratados ó fusilados, las persecuciones y arrestos arbitrarios, todos estos actos que se cometen han hecho cambiar por completo en 24 horas las buenas disposiciones de conciliación de las potencias y hacen necesaria la intervención de la Rusia.

En el Reichstag nuevamente elegido, el Centro es todavía bastante fuerte para poder causar dificultades al gobierno; eliminado de la mesa, vencido en la cuestión del Septenado, esperará para tomar su revancha que se depositen nuevas proposiciones que tiendan á aumentar los ingresos del gobierno imperial, y, en general todas las cuestiones de economía social ó política.

Sobre estas cuestiones, la mayoría del Septenado podría muy bien dividirse, pues los nacionalistas-liberales no abrigan las mismas ideas económicas que el Canciller. Los mismos conservadores parecen inquietos sobre la actitud de sus aliados de la vispera, y los periódicos de los dos grupos han entablado ya polémicas que permiten poner en duda la estabilidad de la mayoría del Reichstag. El Centro no dejará de aprovecharse de esta división.

La bolsa tuvo ayer muy buen aspecto. La confianza en la paz renace. La convicción general es que por la parte del Rin se han conjurado las graves eventualidades cuya prevision solo habia producido una baja tan formidable en todos los mercados del Continente.

Se empieza á considerar como fundada la opinión de que los tres imperios han estado y están siempre de acuerdo sobre la línea de conducta que han de seguir en la cuestión de los Balkanes.

Una huelga se declaró ayer en una fábrica de correas de Lyon. Los obreros excitados por los anarquistas iban á cometer excesos cuando la policía intervino y prendió á unos treinta huelguistas.

El último telegrama de Berlin dice que el Emperador se sostiene á causa del tiempo primaveral. Ayer salió en carruaje pero sus fuerzas disminuyen.

Los temores de guerra disminuyen cada día, hasta en lo que concierne á la Bulgaria. Se empieza á creer que en la primavera no dará lugar á ninguna sorpresa desagradable.

El Corresponsal.

CRONICA GENERAL.

Ayer salieron para Madrid, nuestro querido amigo D. Pompeyo de Quintana y D. Joaquin Botet, quienes van á gestionar en nombre de la Diputación la resolución de algunos expedientes de verdadero interés provincial.

Les deseamos, un feliz viaje y un completo resultado á sus gestiones.

—En ausencia del señor Font y debiendo salir para Madrid el señor Botet, se encargó el miércoles de la ordenación de pagos de la Diputación provincial, por ser el vocal que en las elecciones obtuvo mayor número de votos, y corresponderle con arreglo á la ley ejercer las veces de Presidente, nuestro estimado amigo don José de Quintana.

—Han llegado á esta ciudad un buen número de quintos del actual reemplazo, á los que ya veremos muy en breve salir á la instrucción. Con este motivo, y el buen tiempo que disfrutamos, cada día se verá muy concurrida la dehesa.

—Ha fallecido en Palamós D. Narciso Pagés ex-diputado á Cortes y persona que gozaba de grandes simpatías en aquella comarca.

También ha fallecido en Olot, don Francisco Trinchería, hermano de nuestro querido amigo don Raimundo, jefe del cuerpo de Seguridad y Vigilancia de esta provincia.

A ambas familias enviamos nuestro mas sentido pésame.

—Por las masías de Tivisa, según escriben á un colega de Tortosa, anda buscando la Guardia civil á un tal Puig (a) *Culo*, natural de Ribarroja y jefe carlista durante la última guerra. La carta dice que despues de la guerra se hizo cura, habiendo cantado misa en Gadesa. Despues, capitaneando á cinco ó seis malhechores, trató de robar á un ganadero en el camino de Mora. La Guardia civil ha capturado á dos de la partida, y sigue la pista á los demás, sobre todo, al famoso jefe.

—El miércoles en el tren de la tarde pasaron por esta ciudad procedentes de Francia, mas de treinta emigrados republicanos que se han acogido al indulto, los cuales, según se nos dijo, se dirigen á Madrid.

—Nos escriben de Olot que en aquella villa circula la noticia de que una casa extranjera trata de encargarse de la construcción y explotación del proyectado ferro-carril de Torelló á Olot.

Mucho nos alegraríamos que se confirmase la noticia.

—La Comisión provincial ha resuelto señalar el día 17 del actual para el ingreso en caja de los mozos que faltan á presentarse de reemplazos anteriores; ya para completar el cupo, ya para la revisión de sus exenciones y resolver las incidencias de quintas que se hallen pendientes.

—La sociedad médica de Londres ha hecho importantes estudios acerca de la longevidad de 53 personas que han pasado de la edad de cien años.

Trátase de 16 hombres, y de 36 mujeres, el mas joven de los cuales contaba 102 años y el mas viejo 108.

De los 16 hombres, 15 eran casados, y de las mujeres, 26 habian contraído matrimonio, habiendo tenido 11 de ellas numerosa prole;

mientras que las otras fueron estériles.

De los tales centenarios, 15 no usaron jamas bebidas alcohólicas, 3 no comieron nunca carne y 35 no fumaron en su vida. En cambio, figuran en la estadística 12 individuos que alcanzaron fama de grandes gastrónomos y siete hombres que desde la edad de dieciocho á veinte años no se habian quitado jamás la pipa ó el cigarro de la boca.

Ahora aten ustedes cabos si es que pueden.

—Los aparatos del alumbrado eléctrico están en un completo abandono. Decimos esto, porque desde que están instalados los incandescentes ni un solo día se ha ordenado sean aquellos limpiados, viéndose hoy casi comidos por el polvo; ó sinó que lo digan los de los porches de la plaza de la Constitución, que dán lástima de ver.

¡Por Dios señor Alcalde! disponga V. algo sobre el particular, que se lo agradecerá el vecindario.

—La compañía Canetti, está preparando dos escogidas funciones para la tarde y noche del próximo domingo, las que tendran lugar en el teatro principal.

—Llamamos la atención de la Empresa del gas, sobre la mala calidad de dicho artículo, hace ya algunos días, pues no solo se consume doble cantidad del que deberia, si que tambien su luz es muy opaca y apenas alumbraba. Muchas son las personas á quien hemos oido quejarse de ello y es de desear que en interés suyo ponga á eso la empresa el debido correctivo.

—El lunes tuvo lugar en el Seminario Conciliar, la fiesta que todos los años dedican catedráticos y alumnos, al Angel de las Escuelas, Santo Tomás de Aquino. Tanto la función religiosa de la mañana, como en la de la tarde, en la que fué el orador sagrado el R. P. Montforte (predicador cuaresmal de la parroquia de San Felix, y notable orador sagrado) se vieron muy concurridas, especialmente la última, por el gusto de escuchar al P. Montforte y rendir un tributo al Santo, á quien iba dedicada la función.

—A los aficionados á la astronomía nunca se les presentará mejor ocasión que la presente para trabajar conocimiento con el planeta Mercurio, este mundo vecino del Sol al cual no consiguió ver en toda su vida el mismo inventor del sistema astronómico que aun prevalece, el gran Copérnico. Al ir á cerrar la noche, ó mejor á mitad del crepúsculo vespertino brilla ahora en el Occidente con su plateado refulgencia el planeta Venus. Es la estrella del pastor, que casi todo el mundo conoce. Pues bien; Mercurio se halla ahora un poco más abajo y hacia la derecha de Venus (visión directa), siendo facilísimo hallarle á la simple vista. Semejante disposición entre ambos astros variará muy pronto, pues Mercurio, que

dá la vuelta al Sol en tres meses, tiene un andar muy rápido. Cabe, pues, que se apresuren los curiosos. A un tiempo podrán éstos echar una ojeada á Saturno, que á la propia hora brilla en la region casi zenital hacia la derecha de Castor y Polux, dos estrellas brillantes y algo próximas que pronto serán reconocidas mirando al punto indicado. Y si el lector no se cansa, sepa tambien que á cosa de media noche se levanta al Oriente, magestuoso y refulgente, el planeta Júpiter, mundo mil veces mayor que la Tierra y tocante al cual se opina, segun las más modernas observaciones, que está todavía en el período de fluidez é incandescencia.

—En el periódico *Africa* de Ceuta encontramos las siguientes noticias:

Con referencia á lo que manifiestan algunos moros de *Angera*, recién llegados de *Tanger*, se nos aseguran que *S. M. el Sultan*, al tener conocimiento de la inesperada colocacion del cable anglo-marroquí, ha enviado órdenes terminantes á su ministro *Sidi Mohamed Torres*, para que la extremidad marroquí de dicho cable sea inmediatamente cortada.

—Hace pocos dias que hubo de producirse una ligera alarma entre los moros habitantes del cabo *Negro*, á consecuencia de haber oido algunos disparos á bordo de un buque español que se encontraba por aquellas inmediaciones.

Varios individuos de las *hábilas* acudieron al *Bachá* de *Tetuan* notificándole el motivo de su alarma; resultando de todo que la alarma era que la marinería de dicho buque, estaba practicando ejercicios.

—Parece que aun tropieza con algunas dificultades la definitiva instalacion de la Cámara de Comercio española creada en *Tanger*.

EL EJÉRCITO RUSO

Con referencia á dicho ejército, sobre el cual tantos cálculos se hacen en la actualidad para determinar el poder militar de Rusia, en la prevision de que dicha nacion tome parte brevemente en una guerra, publica un periódico extranjero las siguientes observaciones, debidas á un oficial de la guarnicion de *Odesa*, las cuales reproducimos por el interés que en las presentes circunstancias tienen:

«Si estallara un conflicto entre Rusia y Austria, dice el oficial del ejército ruso, no estoy seguro de que llevásemos la mejor parte. No tenemos un génio ni siquiera un prestigio militar. Necesitamos ante todo un Estado Mayor y una administracion honrados. Nuestro sistema de transportes, que tanto dió que hablar durante la última guerra contra *Turquía*, continúa siendo tan escandalosamente defectuoso como entónces. ¿Qué se ha de pensar de un sistema con el cual, durante los dias críticos de *Plevna*, tardaron en llegar unas cuantas

baterías desde *San Petersburgo* á la frontera nada ménos que cinco meses? Una de estas baterías se extravió: nadie ha sabido una palabra de ella. Lo único que puedo decir es que los gastos figuran en cuenta.

Los vicios de nuestra organizacion nos traerán indefectiblemente un desastre, si medimos alguna vez las armas con *Austria* ó con una gran potencia.

Esto no lo debía decir un oficial del ejército ruso, lo sé: pero es difícil ocultar la verdad. Si hemos quedado en situacion ridícula en el conflicto de *Bulgaria*, y si no hemos invadido este país, es por el temor de que este hecho traiga complicaciones que nos obliguen á una guerra larga con cualquiera de las grandes naciones continentales.

El general *Gourko* es sin duda el hombre del porvenir y el que mas confianza nos inspira á todos, pero está muy lejos de poseer las condiciones que tenía el difunto *Skobelev*.

Ni él ni nadie sabe nuestros verdaderos recursos: el ministro de la Guerra enseñará en el papel millones y millones de hombres perfectamente organizados; por desgracia no hay tal cosa. Los dias terribles de *Plevna* nos debian haber escarmentado; pero no ha sucedido así. Entónces se pudo evitar un desastre vergonzoso, gracias á la intervencion del general *Todleben* y de los rumanos. Han cambiado los tiempos y si se repitiesen aquellas circunstancias, *Rumania* estaria con razon contra nosotros, porque nuestra perfidia y nuestra ingratitud no merecen otra conducta. A cambio de aquél valioso concurso regalamos la *Dobrutscha*, que no sirve para nada sino para producir gastos, y nos quedamos con un país fértil y rico como la *Besarabia*. Así entendemos los fuertes la justicia y la equidad cuando tratamos con los débiles.

Se han publicado multitud de cuadros dando á conocer el poder militar de Rusia. Casi todos llevan la exageracion hasta los últimos límites. La mayor parte de los millones de hombres que en ellos constan, solo figuran en el papel: otros se hallan tan mal equipados y armados, que serian totalmente inútiles para la guerra.

Con pasar revista á las tropas de guarnicion, convéncese cualquiera de que estos soldados no resistirian el empuje de un buen ejército: ademas de estar mal vestidos y peor instruidos, puesto que en general no saben como utilizar un fusil, parecen de una raza de escrofulosos ó de tísicos. Miles y miles de estos hombres quedarían en el camino si tuvieran que hacer siquiera tres jornadas fatigosas.

Nuestras estadísticas militares imponen. En el papel se demuestra que contamos con mas soldados que ninguna otra potencia, y que nuestras armas son superiores á las de todos los ejércitos. Quizá figuren en lista los millones de hombres de que nos habla el ministerio de la Guerra; pero esto no quiere decir que todos ellos

sean soldados. Y en cuanto á nuestras armas de fuego, aparte de algunos cuerpos que las tienen excelentes, los demas están provistos de fusiles evidentemente inferiores á los adoptados ya en Europa.

Nuestras tropas son bravas, muy bravas: se baten bien y desprecian el peligro. Pero no hay ejército posible con un Estado Mayor como el nuestro, desorganizado, ignorante, y por añadidura inmoral, y una administracion que tiene abandonados los mas elementales servicios.

El recuerdo de la campaña de *Turquía* de 1877, debía estar presente en la memoria de todos para no lanzarnos á arriesgadas aventuras.

Entónces como ahora, el ministerio de la Guerra nos hizo creer que el poder militar de Rusia era invencible, y los acontecimientos se encargaron de rectificar esta creencia.

ANDALUCIA.

Cielo brillante; fuentes rumorosas; Ojos negros; cantares y bervenás; Altares adornados de azucenas; Rostros tostados; perfumadas rosas; Bellas noches de amor esplendorosas. Mares de plata y luz; brisas serenas; Rejas de nardos y claveles llenas; Serenatas; mujeres deliciosas. Cancelas; orientales miradores; La guitarra y su triste melodía; Vinos dorados, huertas, ruisenores, Deslumbradora y plácida poesía... Hé aquí el pueblo del sol y los amores; La mañana del mundo: ¡Andalucía!

— M. R. —

SECCION COMERCIAL.

BOLSA DE BARCELONA.—Cambios corrientes del 10 de Marzo de 1887.

64.60	89.00	68.00	56.75
65.52	86.25	58.90	65.25
80.50	10.50	59.00	66.50
87.00	17.75	60.00	67.15
	16.25		

EFECTOS PUBLICOS.
 Titulos al portador de deuda perpetua interior: exterior.
 Id. amortizable.
 Billetes del Tesoro de Cuba.

ACCIONES.
 Banco Hispano Colonial.
 Ferro-carriles de Barcelona á Francia.
 Idem. Mediana del Campo á Orense y Vigo.
 Idem. Norte de España.
 Idem. Madrid á Barcelona (directos).

OBLIGACIONES.
 Ferro-carril. N. España, Lérida á Reus y Tarragona, (acciones adheridas).
 Idem. Tarragona á Barcelona y Francia.
 Idem. Grao, Almansa, Valencia y Tarragona.
 Idem. (no adheridas).
 Idem. Idem. (adheridas).
 Idem. y Minas de S. Juan de las Abadesas.

PARTES TELEGRAFICAS

Madrid 9.—El señor *Sagasta* ha significado á los señores *Morel*, *Martos* y *Montero Rios* que el nombramiento del general *Cassola* es puramente militar, no destruyendo por tanto la ponderacion de las fuerzas ministeriales que mantienen la unidad del fusionismo.

Madrid 10.—En los próximos presupuestos se rebaja la mitad de la tasa de los telegramas destinados á la publicidad.

Créese que el lunes comenzará á discutirse el convenio con la *Trasatlántica*.

Los ministeriales desmienten que tenga importancia la conferencia celebrada entre los señores *Martos* y *Sagasta*.

Han conferenciado detenidamente el general *Cassola* y el señor *León y Castillo*.

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTO DE HOY. Santos *Eulogio* obispo y *Aurea* vírgen. (Abstinencia de carne.)

SANTO DE MAÑANA. Santos *Gregorio* el Magno profesor y doctor.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la Iglesia de *San Lúcas*.

Director, *D. Gaudencio Masó y Espejo*

Gerona: Imp. de *P. Puigblanquer*.

Garrotillo CRUP, DIFTERIA Ó ANGINA GARGENOSA se curan por medio de la *Pocion Brú*, que además preserva del contagio. De venta en la botica de la *Corona*, *Gignás*, 5 *Barcelona* y en *Gerona*, *Farmacia* del doctor *Vivas*, *Cort-Real*, 17.

CURACION RADICAL HERNIAS, QUEBRADURAS (Trencats)

Curacion completa sin interrupcion de trabajar, sin régimen.

A continuacion va una relacion de algunas personas á las cuales se puede consultar.

«Yo, el abajo firmado, declaro estar curado á los seis meses de haber usado el tratamiento especial de *Mr. Carlos Notton*.—*Esteban Trayter*, maestro publico de *Figuera*»

«El que suscribe, doctor en medicina, certifico: Que *D. Estében Trayter*, director del colegio de párvulos de esta ciudad, sufría tiempo atrás una hernia inguinal, de que está en la actualidad completamente curado: A petición del que tanto antes padecía, señor *Trayter*, libro el presente certificado.—*Figuera* 22 de Setiembre 1885.—*Francisco Suñer de Capdevila*»

«No es solo un alivio, sino la completa curacion, lo que se obtiene con el tratamiento del especialista herniario *Mr. Carlos Notton*, el cual, despues de usarlo por espacio de cuatro meses, me encuentro completamente curado.—*Ramon Comas*, calle *Mayor*, 14, *Valls*»

«Había contraído una hernia inguinal que me hacía sufrir mucho: Hoy, gracias al especialista herniario *Mr. Carlos Notton*, usado despues de tres meses y sin interrupcion de mi trabajo, me encuentro completamente curado.—*Antonio Camps*, calle de *San Joaquin*, 33, piso 1.º, *Barcelona*»

«Despues de seis meses de tratamiento especial del señor *Carlos Notton*, he sido curado completamente de una hernia que venia sufriendo hacía mas de nueve años.—*Miguel Esparraguera*, agricultor de *Fornells*, *Gerona*»

«Despues de haber seguido durante tres meses el tratamiento de *Mr. Carlos Notton*, herniario especialista, con domicilio en *Barcelona*, calle *Trafalgar*, 38, me he hecho visitar por *Don Francisco Ricart y Planas*, licenciado en medicina y cirugía, residente y con ejercicio en esta ciudad, quien hacía dos años me había visitado á causa de una hernia inguinal que venia padeciendo desde muchos años, y despues de haberme reconocido detenidamente, ha certificado que estoy completamente curado.—*José Suay*.—En *Segorbe* 5 de Enero de 1886, calle del *Mercado* 39.»

Mr. Notton tiene á disposicion de las personas que deseen ver los muchos otros certificados de personas curadas con su procedimiento especial.

Estará en *Gerona* el dia 10 de cada mes casa *J. M. Pagés y Duch*, *Albareda* 22. El dia 11 de cada mes en *Figuera*, fonda del Comercio.

CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS

Cáries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles y demás sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento etcétera, etc. deben usar el

Elixir dentifrico Saint-Servaint del Dr. Casasa.

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.—Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA Plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos.—Todos los principales Farmacéuticos de España y América.—En Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y Sífilis

EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS, ASI RECIENTES COMO CRONICAS.

Su curacion es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Dr. CASASA», exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en

BARCELONA

PÍLDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Píldoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la mas pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas «Píldoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazon, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su «GRAN FARMACIA» plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarlos: Todos los principales farmacéuticos de España y América.—En Gerona farmacias de Ametller, Coll y Vives.

Contra los Herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto antiherpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa», reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido.

Véase al prospecto.

Dirigirse al «Dr. Casasa» en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA.

«Depositarlos.»—Todos los principales farmacéuticos de España y América.—Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTÍSIMO Á LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes; resulta que *La Margarita*, de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de *La Margarita* más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías; y en el Depósito central, Jardines, 13, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida

IMPRENTA DE PABLO PUIGBLANQUER

PLAZA DE INDEPENDENCIA.—GERONA

En la misma se hacen toda clase de impresiones con la mayor prontitud y esmero á precios cómodos.

NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por excesos de la Venus débiles é impotentes sepan: Que este Gabinete, tras larga esperiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparacion (tres fórmulas) la hemos denunciado con el título de **PERLAS DEL SERRALLO**.

He aquí las condiciones:

1.ª Las **PERLAS DEL SERRALLO** curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años.

2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de píldoras y tres cajas de papeletas.

3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviamos por el infimo precio de 40 pesetas.

4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos, libranzas ó cartas órdenes: todo, así como consultas, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Gefe del Gabinete Médico-genital

Balmes 33 1.ª—BARCELONA

Pectoral balsámico Alomar

CONTRA TODA CLASE DE

TÓS, TÓS, TÓS

por crónica é inveterada que sea, ya provenga de catarros, irritacion de garganta, bronquitis, asma, opresion de pecho, etc. facilitando en todos los casos la expectoracion.

Las pastillas que espndemos con este nombre, figuran entre las preparaciones farmacéuticas, muy recomendables por la rapidez de sus efectos siempre que la TOS se halle motivada por una hipersécracion bronquial ó un proceso inflamatorio sub-agudo de la mucosa que resiste los canales aéreos.

Los muchísimos enfermos que han hecho uso de ellas, los distinguidos facultativos que las suscriben todos los dias y los varios certificados y cartas particulares con que se nos ha honrado, prueban de una manera que no deja lugar á duda, el éxito seguro de aquellas, para combatir toda clase de TÓS haciéndola desaparecer en todos los casos, aun en los mas graves.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósito central: **ALOMAR Y URIACH**, almacen de drogas, calle Moncada, 20. BARCELONA.

GRAN REMEDIO PARA LA BOCA.

El Elixir del celebre médico alemán Dr. Gutler, es el mejor dentifrico que se conoce en el mundo.—Con este Elixir se consigue:

- 1.ª Calmar el dolor de muelas.
- 2.ª Detener y curar las cáries.
- 3.ª Blanquecer la dentadura.
- 4.ª Aromatizar y refrescar la boca.
- 5.ª Curar el escorbuto, y
- 6.ª Fortalecer los dientes y muelas.

Estas son las virtudes positivas del Elixir Gutler, el cual debería tener toda persona que estime en algo su belleza y la salud de la boca. Es también el específico mas bien presentado, y mas confortable que se conoce.

Cada frasco de 130 gramos con tapón esmerilado, acompaña su correspondiente cepillo para la dentadura. GERONA: Botica del Dr. Ametller.

JAIME PADROSA

43 BALLESTERIAS 45

CAMAS DE HIERRO Y MADERA SOMIERS

á plazos desde 50 cénts semanales

AGUA SILVIANA VEGETAL Y EXTRACTO

Estos dos productos en pocos dias no dejan una cana, volviendo el cabello á su estado primitivo. El primero se usa con esponja ó como la bandolina y el segundo como el de la pomada ó aceite. Precio 3 pesetas. Peluquería de **PAGÉS**, Rambla de Alvarez y Libertad n.º 2.1.ª Gerona.

Nota. También está de venta la Tintura americana universal instantánea para el cabello y barba. Precio 4 pesetas; al por mayor grandes rebajas.

600 á 1000

Pesetas de beneficio al mes.

Podrán obtenerse con solo un capital de 250 pesetas (expendiendo un artículo exclusivo de primera necesidad, privilegiado y premiado. Las personas formales que puedan cumplir las condiciones exigidas, recibirán inmediatamente instrucciones detalladas con solo indicar su direccion con exactitud y claridad. Dirigirse á Mr. Richard Schneider, inventor y fabricante en París, 22, rue d'Armaillé, 22, París.

Señoras.

Las que padezcan enfermedades de la matriz, tales como flujos, desórdenes menstruales, inflamaciones, úlceras, tumores, cáncer, etcétera etcétera, obtendrán curacion completa con la mayor prontitud cuantas usen del tratamiento especial é inofensivo de la acreditada *Comadrona M. Mercedes de Barcelona*, Calle del Bruch, 83 y 85, en tresuelo.

CALLOS Y DUREZAS

Se curan radicalmente con el

CALLICIDA ESCRIVA

Frasco con estuche 6 reales

Es incoloro, no mancha; aplicacion sencillísima. Basta tocar el callo con el pincelito mojado en el *CALLICIDA* para que á los pocos dias desaparezca.

Depósito: Botica del Dr. Ametller.—Cort-real 4, GERONA.